

Dentro de este marco de actividades y orígenes tan amplio en la Argentina parecen priorizarse algunas frente a otras. A partir del reconocimiento de la práctica cotidiana constatada por una serie de entrevistas realizadas por los alumnos de Guión Avanzado se observa un recorte en el perfil de los guionistas. En la Argentina ya no son la literatura o el periodismo los principales orígenes para los guionistas tal como lo fueron en algún momento. La mayoría de los guionistas parecen aprender básicamente a partir de los oficios cinematográficos o televisivos y, especialmente, en la actuación. Este tipo de formación bastante ecléctica mantiene la posición flexible que caracteriza al oficio de guionista que en la Argentina parece ser aun más necesaria, dados los rasgos de permanente inestabilidad que definen a la producción mediática local.

Sobre estas bases se pueden plantear algunas de las perspectivas para el trabajo de los guionistas en la Argentina. Entre los alumnos y entrevistados más jóvenes se avisan dos nuevos campos de desarrollo: los trabajos multimedia y el desarrollo de *sit com* como las de la televisión norteamericana. En el caso de las *sit com* los estudiantes se sorprenden de que siendo ellos consumidores ávidos de este género televisivo todavía no se halla implementado en nuestro país. Por otra parte, dentro del amplísimo campo que involucra el concepto de diseño se ven perspectivas para el desarrollo de nuevas formas que involucren tanto los aspectos visuales de la construcción de relatos como una escritura que, a diferencia de otras formas precedentes, involucren el concepto de interacción y una posición más activa por parte del público.

## Hacia una universidad puertas afuera

**Jorge Ignacio Arancibia**

Ante la por todos conocida problemática económico-social que presenta la República Argentina, es vital intentar replantearse no solo el cómo se realizan las cosas, sino también de que manera estas llegan a ser percibidas no solamente por los receptores a los cuales deseamos llegar con nuestro mensaje. En tal sentido la presente propuesta pretende brindar una posible alternativa para encarar de mejor manera esta situación.

### **Hacia una Universidad puertas afuera**

Con este título surge de mi observación de cómo nuestra Universidad a pesar de efectuar una correcta promoción de seducción y contención de alumnos de las carreras de Diseño y Comunicación, presenta algunos puntos que podrían potenciarse me refiero puntualmente a lo siguiente:

- Desarrollar un sistema mediante el cual la Universidad de Palermo conjuntamente con alguna empresa o institución pública o privada (la cual brindaría apoyo técnico y logístico) que haga las veces de padrino de un proyecto de investigación y desarrollo que estaría realizado por los docentes de la Universidad, en las horas TAC.
- El Objetivo de esto es generar un proyecto donde se pretenda detectar y desarrollar nuevas tendencias en diseño, y generar como consecuencia de ello un informe de verdadero valor teórico, y que este llegue a ser realmente utilizado como un documento de referencia no solamente, por alumnos de esta universidad.
- Estos trabajos podrían proponer a una empresa determinada una solución integral de diseño, aprovechando para ello el potencial humano que posee la Universidad, pudiendo eventualmente desarrollar tareas conjuntas con otras carreras ajenas a las de Diseño y comunicación, pero pertenecientes a la universidad como por ejemplo integrar algunas o todas las carreras según sea el caso: por ejemplo Marketing, Gestión Empresarial, Gestión Pymes y Sociología, que junto con carreras como Diseño Industrial, Diseño gráfico, Arquitectura o Textil.
- Estos mismos podrían aprovechar los convenios con Universidades extranjeras, para el desarrollo de este proyecto de investigación.
- Se podría utilizar un sistema de pasantías no rentadas con alumnos destacados de la Universidad con el objetivo de que estos colaboren con tareas operativas.